

EL ECO DE SANTIAGO

DIARIO DE LA TARDE

Redacción, Administración e Imprenta, Rua Nueva 13 pral. y bajos. Teléfono núm. 2

PUBLICIDAD

Línea en 3.ª pag. 0,10.— Sección local 0,50
Comunicados y reclamos a precios convencionales. Por ley de 1896 cada anuncio pagará 10 cént. por impuesto del timbre.

Jueves 27 de Abril de 1911

Núm. 8.945

SUSCRIPCIÓN
En Santiago, una peseta al mes.— Provi-
nias, 8,50 trimestre.— Extranjero, 20 pesetas
semeestra.

Año XV

Los sucesos de Marruecos

COMO EMPEZARON

El origen de los sucesos que ahora vienen desarrollándose en Marruecos es el asunto principal de una larga correspondencia que hallamos en un estimado colega de Barcelona.

Consideramos de importancia, para seguir el curso de la revuelta de Marruecos, reproducir a continuación algunos de los párrafos de aquella correspondencia.

En ella estudia perfectamente a nuestro juicio, el inteligente informador, la situación del imperio en el otoño último, cuando se anunció que Muley Hafid haría un viaje por Marruecos.

Recuerda que las causas de la caída de Abd-el-Aziz han sido los mismos que ahora concurren en Hafid o sea la influencia de Francia en la corte marroquí, caída que sobrevino al ocurrirle a aquel soberano ir a Rabat abandonando la ciudad santa de Fez.

Pero, dejemos al referido correspondiente la información de como nació el movimiento de rebeldía.

Hafid y su antecesor. La firma del tratado. La influencia francesa. El primer chispazo.

Hafid, para quien sus súbditos tienen los mismos motivos de censura y de protesta que tuvieron contra Abd-el-Aziz, la desdichada administración, los abusos de los kaides y gobernadores y muy especialmente la decisiva influencia de los usara (nombre despectivo que los marroquíes dan a los europeos) que el palacio del Sultán, plantea y prepara la expedición. En las principales ciudades del imperio, que han de ser objeto de la visita del soberano, comienzan a hacerse preparativos, se habla de las fuerzas que constituirán la Mehallah imperial y aun de reparar algunos caminos de los que ha de recorrer el emperador y su séquito.

Todo marcha como una seda. Mientras El Mokri, ministro de Hacienda del Maghzen, negocia en Madrid el convenio que iniciara en la corte de España la embajada de El Muaz en Junio de 1910. Los expedientes dilatorios tienen un término, y la actitud energética del Gobierno español, convenciendo al representante del Sultán, hacen que El Mokri ponga su firma al convenio hispano-marroquí el 16 de Noviembre de 1910.

Por una misteriosa relación de las cosas que iremos viendo con el examen sucesivo de los hechos, la firma puesta en Madrid por su delegado, señaló para el Sultán un período de intranquilidades y de zozobras, porque a los pocos días los zaers, tribu vecina a la Chaula, zona de influencia francesa y próxima a los territorios que el Sultán habrá de entrar en su proyectado viaje a Rabat, empezó a manifestar extraordinaria agitación.

El territorio de la Chaula se compone de doce cabilas, cuyo centro comercial es Casablanca, y son Mediuna, Zennar, Ulad Zian, Ziaida, Ulad Ali, Mdar, Mzab, Mzanza, Ulad Hariz, Ulad Sani, Ulad, Buziri, Ulad Sid ben Daud. Como se ve los zaers, and están al norte de la Chaula y confinando con esta no se hallan comprendidos en su demarcación. Pero a los franceses les pareció que debían intervenir en el apaciguamiento de aquellas luchas indígenas y en la primera quincena de Enero mientras El Mokri se hallaba en París firmando con nuestro embajador señor Pérez Caballero, la ratificación del convenio hispano-marroquí y ne-francesa, compuesta de 22 jinetes y un escuadrón de *goumiers* y mandada por el capitán Nancy, se dirige a los límites de la zona de influencia, los franceses, pretendiendo ser árbitro en una cuestión de deslinde de terrenos.

Los indígenas preparan una emboscada en la que cae la columna y allí cae, un sargento y varios soldados. Los heridos fueron también numerosos. Tras una denodada defensa y con gran número de otras cabilas vecinas, la columna pudo rechazar la agresión.

El punto suelto. Orden de Mangin. Sigue la guerra. Odios.

Aquel desgraciado suceso fué el punto de partida de la media. Un aire de inquietud y de lucha se extendió por las regiones vecinas. Si los usara, los cristianos, se metían a mano armada en sus territorios, no sólo había que volver contra el imperio sino contra quien, pudiendo tener un objetivo bien definido y claro; el Sultán y los personajes influyentes de la Mehallah entregados por completo a los usara.

A los pocos días el comandante Mangin ordena que sean fusilados en Fez

dos soldados de la mehallah imperial acusados de robo. La sentencia se ejecuta, pero produce tal efecto en los jesús, siempre fáciles a la revuelta y a la indisciplina, que en la corte imperial se empieza a pensar seriamente en que el proyectado viaje de Muley Hafid puede ser una aventura peligrosa.

La insurrección sigue su curso; ya no son los zaers solos, a los que causas extrañas han hecho salir de la normalidad, son los Beni-M'tir, los que se reúnen el 12 de Febrero, en su santuario principal y entre sacrificios de reses y el correr de la pólvora, proclaman la guerra santa con el Sultán y su Gobierno, entregados a los cristianos, son los de Litnamam y Hai-Dili, cerca del Ja, son los Beni-Suasen y los Zemnurs, los que se deciden a impedir el paso del Emperador en su viaje por el imperio, son los sherardas, los que completan el movimiento y pocos días transcurren sin que todas las kabillas que rodean a Fez por los cuatro puntos cardinales, sean un bullicero de odios y descontentos.

Consejo de los franceses. Una mehallah. El que la mandaba. Otro consejo. Una destitución. Otros descabros. Desde febrero hasta hoy.

Entonces Muley Hafid, respondiendo a lo que le dicen sus consejeros, entiende que debe castigar a los revoltosos sin oírles y organizar una mehallah con 2.500 hombres y ocho cañones que pone a las órdenes del califa Ben-El-Jilali. Al llegar a la cabila de Beni-Zermal empeñase la acción y después de tres días de combate de las tropas apenas si queda un centenar de soldados para contarlos. Destrozados, hambrientos, fugitivos, sin armas, preséntanse en Fez, produciendo el pánico de la ciudad. Ya en las calles de ésta no hay momento de sosiego ni punto de reposo, se cierran las puertas y en todos los pensamientos se advierte la afirmación de que llegará el instante de que los jesús, descontentos hangan causa común con las cabilas revoltosas.

Ben-El-Filali, el califa prestigioso que mandaba la derrotada mehallah no ha vuelto, nadie a saber su paradero. ¿Ha perecido en la desastrosa expedición? ¿Ha huido de las iras de su dueño y se ha pasado al enemigo? Las tres afirmaciones se cotizan aumentando el pánico.

Nuevamente Muley Hafid necesita consejo y llama al cónsul de Francia y llama al comandante Magin, jefe de la misión militar francesa, los cuales confortan el abatido espíritu del Soberano. La situación pronto tendrá término. Se organizará una nueva mehallah con las tropas que quedan en Fez y con ella irán los instructores franceses. Será cosa de coser y cantar, lo de poner orden en los herardas y Beni-M'tir, que por aquellos momentos eran los más alborotados. Así hablaron al Sultán los consejeros de quienes recabó consulta, pero no faltaron otros, precisamente de los no requeridos, que dijeron a Muley Hafid que la intromisión de los extranjeros en los asuntos del imperio, era la causa principal del descontento y la mehallah dirigida, y mandada por los instructores franceses, lejos de calmar a los reboltosos serviría de estímulo excitante. Quien así habló fué Ahmed El Krisi, gran chambelán del Emperador, y el resultado incurrir en el enojo de éste y ser destituido de su importante cargo.

Antes de terminar el mes de Febrero salía de Fez la nueva expedición encargada de castigar a los autores del descabro de las tropas de El Filali. La formaban todas las tropas de la guarnición; unos cinco mil hombres de caballería e infantería, con doce cañones, mandados por el ministro de la Guerra y dirigidos por los oficiales instructores de la nación francesa y el comandante Mangin. Los indígenas bautizaron esta expedición con el nombre de «Mehalla de los cristianos», y sus efectos fueron tan sorprendentes, que ponerse en movimiento y estallar una verdadera sublevación en el territorio fué uno y lo mismo. Ya no eran dos cabilas en revuelta, eran las de Zennar, Beni-Hasen, Udaya, Haiana, Ulad-Aisa, Ghernan y otras, además de sherardas y Beni-M'tires. Las comunicaciones quedaron cortadas, comenzaron a ser desvalijados los peatones de la correspondencia y por las noches los revoltosos llegaban a las puertas de Fez, completamente desguarnecido, pretendiendo asaltar sus murallas.

La «Mehalla de los cristianos» sufre un tremendo revés, en dos sucesivos combates, muchos soldados se pasan al enemigo y toda la táctica europea no puede impedir que los sublevados sean los más, que estén bien preparados y que peleen con coraje.

Se han publicado informes diversos suponiendo alternativas en la situación de Fez. Desde primero de Febrero a la fecha, la situación no ha hecho otra cosa que empeorar, contribuyendo a ello el pánico, dueño de los habitantes de la ciudad.

DICE "LE TEMPS,"

«Le Temps» se congratula de las

determinaciones adoptadas por el Gobierno francés.

Segun el periódico en cuestión, el plan de intervención ya está ultimado: 1.º Se organizará una fuerte columna (de 20.000 hombres), compuesta de elementos diversos (harka, goums, soldados franceses), destinada a marchar sobre Fez. 2.º Se adopta como ruta para esa marcha la del Oeste con preferencia a la del Este, el itinerario Rabat-Mequeñez y Fez y no el camino Taurit-Tazza.

Esta columna tiene el objeto de auxiliar a la Misión militar Francesa en Fez. Pero «Le Temps» recaba dos nuevas facultades, una de las cuales aparece ahora por primera vez en esta cuestión, y quizás la complique. La primera es el derecho natural de proceder abierta y francamente a la acción militar; la segunda la nueva, es añadir a esa acción protectora de la Misión militar francesa en Fez la de castigar a los zaer que asesinaron al teniente Marchand, cuyo castigo prometió y no pudo cumplir el Sultán.

Complicará la operación, a buen seguro, este nuevo factor. Ese castigo no podrá realizarse sino después de cumplida la primera misión protectora de los franceses en Fez, que es la urgente; y andamos mucho que sea prudente, y aun oportuno y correcto, después de esa intervención, plenamente justificada, que Francia se dedique a tomar justicia por su mano en terrenos de los zaers; motivo seguro de una verdadera guerra.

No somos sospechosos de malicia; pero nos parece que en ese castigo de los zaers hay un verdadero deseo de enredar más la enmarañada madeja del conflicto marroquí. Ponemos en duda que la discreción del Gobierno francés por esta vez puede hacerse eco de «Le Temps», siempre tan moderado, y en el día un tanto exaltado y exigente.

Notas de un curioso

Los átomos. Se asegura que los átomos que componen el cuerpo humano se renuevan cada cuarenta días, y los huesos en algunos meses.

Nuevo bombardeo. En cierta aldea, cuyo nombre no preciso señalar, se puso en escena un drama belicoso, en cuyo acto último se simulaba el bombardeo de una ciudadela.

Una noche, un cohete extraviado causó molestias a algunos de los espectadores, la autoridad local intervino y al día siguiente apareció en el cartel el siguiente aviso:

«Para evitar otro accidente imprevisto, el bombardeo de la ciudadela se hará en lo sucesivo con arma blanca».

PROVISIÓN DE ESCUELAS

Hace unos días hemos publicado un aviso del Rectorado, con un telegrama de la superioridad respecto a la publicación de los concursos para provisión de escuelas de 625 y de 500 pesetas de dotación.

El ministerio prometía unas instrucciones que aparecieron ayer en la «Gaceta» y son las siguientes:

Recibida la comunicación de V. S., de 10 de los corrientes, en que consulta acerca del anuncio y provisión de las Escuelas dotadas con 625 y 500 pesetas.

Esta dirección General ha resultado participarle, que la interpretación que debe darse a las instrucciones séptima y catorce relacionadas, de la Real orden de 31 de Marzo último, es la de que, como medida de transición de la legislación anterior al Real decreto de 25 de Febrero próximo pasado, en lo relativo a la provisión de estas plazas, se ha establecido un concurso para facilitar el traslado de los Maestros de 625 pesetas y el ascenso de los de 500.

El precepto terminante de que el ingreso tenga siempre lugar mediante oposición, en nada se contradice por estos concursos, puesto que el de ingreso queda desde luego suprimido, y los ascensos y cambios de Escuelas de los que ya tienen plaza en propiedad, siempre habrán de determinar vacantes que irán a la oposición; se trata, pues, de una medida transitoria, que sin alterar el precepto fundamental, favorece a los Maestros de las indicadas dotaciones.

Estos concursos irán siendo cada vez menos solicitados, hasta llegar a su total desaparición, conforme se provean por oposición las vacantes, y como la legislación anterior sobre provisión de las mismas, ha sido virtualmente derogada por el Real decreto de 25 de Febrero citado, precisa establecer nuevas reglas, que deberán tener en cuenta todos los Rectorados, y que serán las siguientes:

- 1.º Se anunciará al mismo tiempo el ascenso y el traslado en las Escuelas vacantes y que en lo sucesivo vayan de 625 pesetas.
- 2.º Las de 500 pesetas se anunciarán a traslado, y las que no se provean en este turno, irán también a la oposición.
- 3.º En estos concursos, las plazas se proveerán con sus actuales sueldos y condiciones, y cuando se anuncien a opo-

sición, se les señalará la nueva dotación de 1.000 pesetas, establecida en el Real decreto de 25 de Febrero antes citado.

- 4.º El concurso único de ingreso queda desde luego suprimido, incluso para las vacantes anteriores a 1.º de los corrientes.
- 5.º La prelación en estos concursos de ascenso y traslado, será la antigüedad absoluta en el Magisterio, contada desde la primera posesión de Escuela en propiedad, continuando los cónyuges con el derecho de preferencia que hoy disfrutan.
- 6.º En las demás condiciones y tramitación general, se aplicará el Real decreto de 15 de Abril de 1910.

Lo digo a V. S., para su conocimiento y cumplimiento, y como resultado de la consulta hecha a esta Dirección General. Dios guarde a V. S. muchos años. Madrid, 18 de Abril de 1911.— R. Altamira.

Señor Rector de la Universidad Central

ARTISTAS QUE MUEREN

Anna Judic

Buscaba la salud en el golfo Juan, y encontró allí la muerte.

Anna Judic era una de las figuras de más relieve del teatro francés contemporáneo. Sus rasgos característicos eran la gracia y la vivacidad, la dulzura y el ingenio, el encanto y la mesura.

Desde su debut, en 1867, en el Gimnasio, en una obra titulada «Las grandes señoras», reveló sus dotes de espontaneidad artística, una voz sugestiva, una exquisita travesura, una agilidad y una finura de dicción que, más tarde, debían llevarla a la Comedia francesa.

Pero sus más legítimos triunfos, los que la dieron evidenciable renombre, puede decirse que una popularidad que no se extinguirá nunca, los obtuvo en la opereta.



Durante más de diez años, ella sostuvo los prestigios de su género, hoy desaparecido.

«La mujer de papá», «Niniche», «Mam, Zelli-Nitouché» y muchas obras más, que son para ella creaciones portentosas que consolidaron su fama.

Apareció, con aplauso siempre, en todos los teatros de Francia. A todas partes llevó la delicadeza espiritual y la ternura de su voz.

Una de las obras en que alcanzó triunfos inmortales fué «El secreto de Polichinela».

Conservó siempre la juventud en los ojos y en la sonrisa. Era la suya una fisonomía dulce, delicada, con exquisitas reservas en el abandono, con una vivacidad deliciosa en la melancolía.

Muere a los sesenta y un años, y su muerte es de aquellas que, aun esperándose con desgraciada seguridad en plazo breve, siempre producen una dolorosa sorpresa.

En favor de las costureras

Una liga. Su objeto. Contra lo barato.

Se piensa formar en Barcelona una Liga de señoras compradoras, al igual de las sesenta y tres que funcionan en los Estados Unidos, de las que ejercen su influencia bienhechora en Alemania y de las que beneficencia a la obrera francesa y a la obrera suiza.

La dirección de esta Liga invitará a los dueños de tiendas, almacenes y talleres que mejor remunerar hoy día a la obrera de la aguja, a decir los precios que pagan a sus trabajadoras, a fin de poder incluir sus establecimientos en las listas blancas que dicha Liga formará, para recomendarlos a las señoras de la misma, a las que pertenecerán a Sindicatos, Patronatos y demás obras de caridad cristiana, y a todas las señoras de buenos sentimientos que quieran ayudar con su cooperación al mejoramiento de la trabajadora de la aguja, cuya situación es tan poco atendida, y que, sin embargo, merece la protección de los buenos.

En listas de esta Liga se publicará el nombre y dirección de los establecimientos donde la trabajadora está tratada en buenas condiciones, es decir, donde sea mejor remunerado su trabajo, donde no se la impongan exagera-

das velas nocturnas y donde no se la haga trabajar en días festivos; y se recomendará al público se digne favorecer a dichos establecimientos, comprando en ellos y dejando de comprar en los establecimientos donde es sabido que se hace trabajar en días festivos, se exige exorbitante trabajo ó se paga con el escaso precio al que se ha dado el justo nombre de jornal de hambre.

El fin de la mencionada Liga no será en manera alguna el de perjudicar a establecimiento comercial de ninguna clase; su fin será el de levantar y beneficiar la condición de las obreras de la aguja, para mejorar su situación, no en detrimento de los establecimientos industriales, sino cooperando, si es necesario, a un justo aumento de precio en las prendas confeccionadas, y que el público, ó sean los compradores, que con su afección a lo más barato, han sido la causa de esa llaga social que consume a la pobre obrera, comprenda la necesidad de pagar un poco más.

El deseo de la Liga será corregir el amor a lo barato, que es lo que ha inducido a muchos comerciantes a ir rebajando el precio del trabajo de ropa blanca, hasta haberse llegado a cobrar una peseta por coserse una docena de camisas, y si esto no es lo más común, lo corriente, y muy corriente, es pagar una peseta y sesenta céntimos por la costura de una docena de camisas, es decir quince céntimos por camisa.

A remediar este abuso, a contrarrestar esta explotación del trabajo de la mujer, es a lo que se dirigirán las altas miras de caridad cristiana y de justicia piadosa con que la Liga de compradores invitará a todos los corazones elevados a contribuir al mejoramiento de la clase trabajadora femenina.

En segunda plana: «Las minas del Rey Salomón» novela por H. RIDER HAGGAR.

LA COSECHA DE CEREALES

A las consultas formuladas por la Dirección de Agricultura respecto al cálculo de las cosechas, por el estado de los cultivos de los cereales de invierno, han contestado los ingenieros jefes de las secciones agronómicas enviando datos de sus respectivas provincias.

De estos datos se deduce que la cosecha de cereales de invierno será superior a la del año último en las provincias de Madrid, Toledo, Guadalajara, Cuenca, Ciudad Real, A. bacete, Cáceres, Badajoz, Zaragoza, Huesca, Teruel, Logroño, Santander, León, Palencia, Zamora, Salamanca, Alava, Vizcaya, Guipúzcoa, Valencia, Alicante, Castellón, Murcia, Granada y Baleares.

Mediana sólo en las de Valladolid, Burgos, Segovia, Avila, Soria, Barcelona, Tarragona, Lérida, Gerona, Cádiz, Jaén, Almería, Sevilla, Córdoba y Huelva (por frios prolongados y lluvias excesivas).

Menor que el año pasado en Navarra y Canarias, y escasa en Galicia y Asturias, por falta de lluvias al principio y por los frios actuales.

GALICIA

Don Casimiro Gómez residente en América acaba de regalar al Hospital de Pontevedra una instalación de Diatermia, Electro-coagulación, Electro-penetración y canterio frío.

Estos días comentóse en Lugo la fuga de una bella y distinguida señorita, que se supone desaparecida en compañía de su novio.

La boda debía celebrarse, según se dice, el domingo último, y rota ésta por voluntades ajenas a las de los novios, éstos optaron por manifestar su decidida voluntad de una manera tan expresiva como correspondía a las circunstancias.

Llegó a Orense el arquitecto de Madrid Sr. Roghi, director de las obras del nuevo Hospital que se construye en aquella ciudad.

La nueva banda de música de Carballino se ha presentado al público reorganizada.

Por la Dirección general de Obras públicas han sido giradas a la Jefatura de Obras públicas de esta provincia 2.976 pesetas, para el estudio del puerto del Grove.

Llegó a Orense la compañía ecuestre del Sr. Feijóo, quien en breve comenzará a instalar el circo en aquella ciudad.

Proximamente llegará también a la ciudad de las burgas la compañía dramática del Sr. Montijana, quien debutará el domingo.

Por sospechas fueron el domingo detenidos en Tuy seis carteristas que estaban dispuestos por lo visto a bajar durante las fiestas.

El próximo domingo se celebrará una excursión ciclista de Orense a Ribadavia, saliendo por la mañana y regresando a la tarde.

Gacetillas

PERDIDA

Su ruego a la persona que haya encontrado una pelliz rizada nueva, bordada a máquina, se sirva entregarla en esta administración dondese le gratificará.

AMA DE CRIA

Reciente, de buenas condiciones y con buenos informes, se ofrece para casa. Darán razón Universidad 7 entresuelo.

Continuará.

INFORMACION TELEGRAFICA

El problema de Marruecos

Fez. El combate del 14. Mehalla a Fez

Madrid 27 (8)

Las cartas que en Tanger se reciben de Fez no traen noticias desconocidas. Dicen que los rebeldes atacaron de nodadamente.

El combate del día 14 fué uno de los más duros y sangrientos. Los muertos y heridos por ambos bandos fueron muy numerosos.

Cada día aumenta el contingente de los rebeldes.

El Sultán temiendo nuevas deserciones, llamó a la mehalla que estaba en Cherarda.

Un fondak alquilado por el capitán Moutreau destinase a depósito de armas. Tres casas del Maghzen fueron desalojadas con tal objeto.

Seguen enviándose pertrechos de guerra a diversos puntos;

Un rumor. Bremond en Fez

Madrid 27 id. id.

Se han recibido en Tanger noticias dando cuenta de haber entrado en Fez el comandante Bremond con su mehalla, despues de haber pasado por Sidi Malek y Hammond.

El cónsul francés que conducía el convoy de viveres regresó al punto de partida, al enterarse de la entrada de Bremond en Fez.

En la plaza entraron gran cantidad de viveres y municiones. También llegaron ochocientos hacamaes.

Alcázar. Convoy. Fuerzas.

Madrid 27 id. id.

A Alcázar remitieronse seiscientos mil cartuchos para la mehalla. El día 21 salió un convoy formado por 41 acémilas y al siguiente otro de 45.

La existencia del depósito de armas en Alcázar ofrece un peligro, por estar expuesto a las ambiciones de los rebeldes.

Hácese con gran lentitud la concentración de fuerzas.

Marcharon a Mazagán 150 askain que estaban en Rabat.

La Epoca. Una explicación.

Madrid 27 id. id.

«La Epoca», comentando la actitud de Francia en la cuestión de Marruecos acoge el rumor de que apresura los acontecimientos porque en Enero de 1912 expira el plazo de existencia de la policía y las potencias signatarias deben reunirse nuevamente para decidir si se prorroga el acuerdo tomado en la conferencia de Algeciras.

Así se explican—añade—las precipitaciones de Francia.

Agitación. El miedo.

Madrid 27 id id

Desde hace ocho días nótese agitación en la región de Garb.

La tribu de Saïfan está propicia a la insurrección, pero teme a los quinientos gomiers que manda el capitán Moutreau y que se hallan cerca.

Casablanca. Un jefe español.

Madrid 27 id. id.

Regresó a Casablanca el comandante Fernández Silvestre, despues de un viaje que duró doce días.

Recorrió más de ochocientos kilómetros.

Lo acompañaron los oficiales, un sargento, dos cabos y dieciséis jinetas.

En todo el territorio recorrido reina tranquilidad y los indígenas hicieron grandes demostraciones de afecto a España.

Tanger. El Río de la Plata

Madrid 27 (11)

Telegrafían de Tanger diciendo que

fondeó en aquel puerto, procedente de Larache, el crucero «Río de la Plata».

Larache. Desembarco. El Sr. Barrera

Madrid 27 id. id.

En Larache desembarcaron ayer el comandante del crucero español «Río de la Plata» y el teniente coronel señor Barrera que es el enviado del gobierno a quien se refirió ayer el señor Canalejas.

Luego volvió a bordo el comandante del buque el cual zarpó a Tanger.

El Sr. Barrera quedó en Larache. Se ignora si volverá el crucero a recogerlo ó si regresará en un buque mercante.

Tanger. Casablanca. Protegiendo desembarques.

Madrid 27 id. id.

En Tanger no se halla más que el «Río de la Plata».

En Casablanca está el crucero «Numanzia».

También están en apuella rada tres buques franceses protegiendo el desembarco de fuerzas.

Una carta. Lo que dice Bremond. Municiones

Madrid 27 (16)

En Tanger se recibió una carta del comandante Bremond fechada el día 22.

Dice que por orden del teniente coronel Magin salió para Rasma con la mehalla extenuada.

Llevaba 30 enfermos.

Añade que en el combate con los cherradas tuvo sesenta muertos.

Disponía entonces de 21.000 cartuchos y balas de cañón.

Una información. Una Protesta.

Madrid 27 id. id.

El importante diario «La Gaceta de Colonia» dice que cuando los franceses marchen a Fez los españoles ocuparán a Tetuán y otras poblaciones próximas a Melilla.

Añade que Alemania ha protestado de que los españoles con carta de naturaleza alemana exploten los yacimientos mineros cercanos a Melilla.

quedó el Sr. Canalejas en el ministerio celebrando una detenida conferencia con el Sr. García Priete.

Al salir. La huelga. El primero de Mayo. En el telar.

Madrid 27 id. id.

Al salir del despacho del ministro nos recibió el Presidente.

Dijonos que la huelga de albañiles cada vez se presenta más embrollada.

El gobierno—siguió—recibió una solicitud de los socialistas para celebrar la fiesta del primero de Mayo en la cual parece que se pedirá la revisión del proceso Ferrer, la jornada legal de ocho horas, la reglamentación del trabajo de noche, y la de la jornada para mujeres y niños. Estas y otras cuestiones sociales están en el telar del gobierno para ser laboradas.

Los conservadores. Su oposición

Madrid 27 id. id.

Aunque no he hablado con el señor Maura—siguió—tengo noticia de que los conservadores se aprestan a emprender una ruda oposición en las Cortes contra el gobierno.

Parece que especialmente se proponen combatir el proyecto de Ley sobre los consumos.

Proyecto ultimado. Algunas noticias. Otro proyecto

Madrid 27 id. id.

A propósito del proyecto de consumos dije;

Esta mañana hemos dejado ultimado el citado proyecto el Sr. Rodríguez y yo. Quedó solo para ser despachado en consejo.

En él se va a establecer la supresión de los consumos pero por etapas en varios años.

Se empezará por las poblaciones en donde el problema presenta caracteres más graves, como en Madrid por ejemplo, y en las que se comenzó por la desgravación de artículos.

También hemos dejado ultimado yo y el ministro la Gobernación el proyecto referente a Canarias.

Marruecos. Sin noticias. Francia a las potencias. El Sr. Barrera

Madrid 27 id. id.

Dijonos luego que no tiene el gobierno ninguna noticia de Marruecos.

Francia—siguió—hizo manifestaciones a todas las potencias, de carácter oficial, de sus propósitos. Dice que no va a Fez con intención de conquistar sino a socorrer la población de los ataques de los rebeldes imponiendo orden para que termine la anarquía que pone en peligro intereses y vidas de los que allí residen.

De Larache sabemos que llegó el «Río de la Plata» habiendo desembarcado, con dificultad el enviado del Gobierno Sr. Barrera quien hasta ahora, no comunicó ninguna noticia. Solo sabemos que marchó a Tanger a caballo.

Término de la charla. El Rey a Madrid.

Madrid 27 id, di

La conversación del Sr. Canalejas con los periodistas terminó diciendo que el Rey llegará esta tarde a Madrid y que está muy satisfecho del brillante resultado de las maniobras que realizaron los alumnos de infantería.

Noticias Oficiales

El Diario Oficial. La Gaceta

Madrid 27 (13).

El Diario Oficial del Ministerio de la Guerra publica los destinos en administración militar.

La Gaceta publica:

La reforma de la contribución de utilidades por riqueza mobiliaria.

Aprobando definitivamente la reglamentación del servicio telefónico con Francia.

Embajada a Italia

Entrega de uniformes. Quienes irán

Madrid 27 (16).

Se ha señalado el personal que acompañará al general Primo de Rivera formando la embajada encargada de entregar al Rey Victor Manuel el uniforme de coronel del regimiento de Saboya.

Además del citado general y de la comisión de dicho regimiento figurarán en la embajada un ayudante del Rey y un diplomático.

Ultima Hora

Quemando aldeas la causa.

Madrid 27 (16).

Sábase que la tribu de Ulad Aisa hizo una verdadera razzia en su territorio quemando aldeas y destruyendo lugares para no dar lugar a que por allí

pasen los peatones que van a Fez y evitar así las venganzas de los rebeldes. Tampoco quieren asociarse a estos.

Lo de Bremond. No es verdad.

Madrid 27 id. id.

No es cierto que la columna Bremond hubiese entrado en Fez.

BOLSA DE MADRID

COTIZACION OFICIAL

Table with financial data including interest rates (4 por 100 interior, etc.), actions (Banco de España, B. Español del Río de la Plata, etc.), sugar (Azucareras), bonds (Las obligaciones, etc.), exchange rates (Cambios), Paris and London, Paris and London, Bolsa de París, Bolsa de Buenos Aires, and gold price (El precio del oro fué ayer de...).

MENCHETH.

ANUNCIOS

VENTA

Se hace de la casa número 43 de la calle del Castón D'Ouro con su huerta. Darán razón en la administración del coche de Noya, José García.

VENTA VOLUNTARIA

Se hace de la casa n.º 11 de la calle Nueva, libre de toda pensión. Consta de dos pisos y bajos de nueva construcción con patio y pozo. Puede verse la casa.

La subasta tendrá lugar el día 8 de Mayo de once a doce de la mañana en la Notaría de D. Jesús Fernández Suarez.

VENTA VOLUNTARIA

Se hace de la casa de la Rúa del Villar número 71, consta de planta baja dos pisos y bohordilla, está en buen estado y escrita en el Registro. Dan razón en la misma casa.

VENTA VOLUNTARIA. Se hace de la casa con su huerta unida número seis de la calle de Sar frente a la fuente de San Nicolás, de esta ciudad. Del precio y condiciones darán razón en la Notaría de D. José Santaló Ituarte Cardenal Payá número 8.

VENTA VOLUNTARIA. Se hace de la casa número 6 duplicado de la calle del Camido Nuevo. Consta de dos pisos, bohordilla, cuadra y patio. En la misma darán razón. Está libre de toda pensión é inscripta en el registro de la propiedad.

Se arrienda el primer piso de la casa número 11 de la huerta de la Peña. Azabachería 3, bajo darán razón.

Advertisement for A. Villar Pellit, Cirujano-Dentista, located at Rua del Villar, 50, Pral. Chauffeur. Se ofrece un entendido en el manejo de automóviles. Médico sueldo R-ferencias é informes pídase a D. Constantino Fernández. TRAS PILAR NUM. 2.

Advertisement for Hijos de Francisco Deza, Banca y Comisiones Villagarcía. Efectúan toda clase de operaciones bancarias, abren cuentas corrientes con libreta, a la vista y aplazo fijo. Venden letras sobre América, en pesetas y en pesos oro sellado. Compran toda clase de monedas de oro. Pagan las nóminas del Cíero sin descuento. Hacen la sección de Bolsa como hasta la fecha, esto es, cobran: 0'12 1/2 céntimos por cada cien pesetas compradas ó vendidas en cualquier Bolsa de España y 0'15 en las del Extranjero. Desde el 27 de este recibiremos toda clase de encargos en Santiago, Plaza del Toral núm. 2. TODOS LOS JUEVES.

Advertisement for A Los Ciclistas. Bicycles se alquilan por horas. Calle del Castro, 17. (Esquina a la Universidad) Marcelino Núñez. Gran surtido de máquinas y de las mejores marcas. Para las EXCURSIONES se hace mucha rebaja en los precios de alquiler.

Advertisement for Doña Cándida Canosa Lago. PRIMER ANIVERSARIO DE Doña Cándida Canosa Lago que falleció el 1.º de Mayo de 1910 R. I. P. El Acto fúnebre que se celebrará el viernes 28, en la iglesia de San Francisco a las nueve, y las misas que digan los PP. Franciscanos en dicho día, serán en sufragio de la finada. También las misas que el domingo 30, se digan en el altar mayor de la Capilla de Animas, lo serán por la misma y por su hermana MARCELINA, fallecida el 30 de Abril de 1910. Su hermana Higinia SUPLICA a sus relaciones y personas piadosas, la asistencia a estos actos, por cuyo favor queda reconocida.

Advertisement for 'AL "BON MARCHÉ"' with the slogan 'VISITAD EL COMERCIO SI QUEREIS COMPRAR BARATO'. Recibidas las remesas de géneros para la primavera y verano. Sección especial de gangas: en esta Sección se liquidan una infinidad de artículos a precios desconocidos, procedentes de haber liquidado las existencias de una casa de Barcelona. El que no se encuentre reñido con su bolsillo debe desfilarse a surtir de buenos géneros por insignificante valor, en la casa AL BUEN BARATO.

